

Günstiger geht es nicht

Der ADAC hat die monatlichen Kosten für Neuwagen berechnet. Preiswert sind vor allem ausländische Modelle



Der Kia Picanto 1.0 ist in Sachen Betriebskosten der günstigste Neuwagen auf dem deutschen Markt. Für das Modell der Kleinwagenklasse müssen Autofahrer monatlich 328 € zahlen. Das ergab eine Berechnung des ADAC. Neben dem Kaufpreis berücksichtigte der Club unter anderem Betriebskosten und Wertverlust bei vier Jahren Halte-dauer und einer Jahreslaufleistung von 15 000 Kilometern. Besonders ausländische Automodelle sind preiswert zu haben. Im Kleinwagensegment liegt der Dacia Sandero 1.2 vorn (monatliche

Gesamtkosten: 352 €), in der unteren Mittelklasse der Dacia Logan MCV 1.6 (409 €) und in der Mittelklasse das Autogasmodell Skoda Octavia 1.6 LPG (497 €). Der Skoda Superb 1.6 TDI, für den pro Monat 591 € kalkuliert werden müssen, ist momentan das günstigste Modell der oberen Mittelklasse. Bestes Schnäppchen in der Oberklasse: der Range Rover Sport 3.0 TD mit monatlichen Gesamtkosten von 1147 €.

→ Wie viel Sie Ihr Auto im Monat kostet, können Sie im Internet unter www.adac.de/autokosten ermitteln

Auto: Klasse/Ausführung	Kosten/Monat*
Kleinwagen	
in Euro	
Kia Picanto 1.0 Attract	328
Toyota Aygo 1.0	334
Citroën C1 1.0 Advance	335
Daihatsu Cuore 1.0 Pure	339
Nissan Pixo 1.0 visia	344
Kleinwagen	
in Euro	
Dacia Sandero 1.2 16V 75	352
Kia Rio 1.2 Attract	354
Toyota Yaris 1.0 Cool	359
Suzuki Swift 1.2	360
Skoda Fabia 1.2 Easy	372

Quelle: ADAC; *inkl. Kaufpreis, Wertverlust, Laufleistung etc.

Leser-Rallye durch Südtirol

Fast lautlos und emissionsfrei fahren die 40 Teilnehmer der ADAC eRallye (22. bis 27. September 2012) mit 20 Elektroautos durch Südtirol. Auch **Sie können sich bewerben:** Schreiben Sie uns eine E-Mail mit einer überzeugenden Begründung, warum Sie und Ihr Partner die Richtigen sind: erallye@adac.de

→ Weitere Infos zur Bewerbung, der Rallye, den Elektroautos und zu den Routen finden Sie unter www.adac.de/erallye

Nummernschild wechsle dich

Frühjahrszeit ist Zulassungszeit: Wichtig für alle, die auf Saisonkennzeichen setzen – ab dem 1. Juli kommt das Wechselkennzeichen. Dann dürfen zwei Fahrzeuge derselben EU-Fahrzeugklasse mit nur einem Nummernschild genutzt werden. Mögliche Wechselkombinationen sind z. B. Pkw – Oldtimer oder Pkw – Wohnmobil. Die **ADAC Autoversicherung** wird zum Start ihren speziell entwickelten Tarif vorstellen.

Fahren mit Isolde Holderied



Die Kopfstütze muss in der richtigen Höhe sein: Rallye-Damen-Weltmeisterin und Toyota-Markenbotschafterin **Isolde Holderied**

Die Situation. Sie setzen sich in ein fremdes Auto, und nichts passt. Kurz den Sitz verrücken, und los geht's...

Mein Tipp. Ich bin ständig in anderen Autos unterwegs, so beim Testen neuer Modelle. Bevor ich Gas gebe, bringe ich den Sitz in die richtige Position. Dann sind die Außen- und der Rückspiegel dran. Was ich nie vergesse, einzustellen: die Kopfstütze. Denn die muss mit dem Kopf abschließen. Ihr Genick wird es Ihnen bei einem Unfall danken.